

江戸時代の宝永大地震

大阪の死者2万人超

尾張徳川家に幕府の記録

【共同】江戸時代中期の1707年に発生した宝永地震(マグニチュード8.6)で、大阪市中の津波などの死者は2万1千人を超えたとする記録が残っていたことが9日、分かった。矢田俊文(新潟大教授)が尾張徳川家に伝わる文書で確認した。有史で最大級の南海トラフ地震だが、被害実数が分かる史料は少なく、大阪市に尾張藩士が幕府の報告書を写したもので信頼性が高く、宝永地震の被害直しを迫る史料となりそうだ。



巨大な津波が襲った宝永地震の震度分布

500km

km

技術伝承へ職人ら奮戦

【共同】400年以上の歴史を持ち、全国シェアをほぼ独占する金沢市の金箔製造業が、職人が立ち上がった。

需要減に金の高騰が追い打ち

の高齢化と後継者不足で厳しい状況にある。需要減に金価格の高騰が追い打ちを掛ける。そこで、口伝えたり技術を記録したり、作業に障害者の力を借りたりと、技術伝承に向けて職人が立ち上がった。



工房で仕事に取り組む蒔絵師。金価格の高騰の影響が広がっている=金沢市末町

▽核家族化

金沢市の松村謙一(まつむら・けんいちさん)

(52)

は雁皮紙(がんぴし)

を柿渋などに漬け

込んだ紙で、金を打ち延

ばす伝統的な製法

縁付職人は昨年末時

(えんつけ)

の職人

だ。縁付職人は昨年末時

点で23事業者と、20

年前から63減り、高齢

も進む。

そんな中、修業に励む

のが松村さんの次男法行

(のりゆき)さん(1

9)だ。高校3年の夏、父に後継ぎを打診され、断つたものの、約1ヶ月後、「家の仕事を無くしたい」と決意したとい

う。金沢で製箔業確立の動

きが広がったのは180

8年。焼失した金沢城二

の丸御殿の再建のため大

量の金箔が必要になり、

京都から多くの箔を運び

いた。人を呼び寄せたのがきっかけとした文化財

だ。

ホームは行き止まりに

なった頭端式で、これも

わたしのお気に入り。車

庫や側線もあって、終着

走っているのは元東急

電鉄の車両。実は2年前

に転勤で大阪に転居して

くるまで、東京で東急線

沿線に住んでいた。シル

バードの外観といい内装と

人を呼び寄せたのがきっ

た。

野金吾が設計に関与した

という逸品だ。

美浦克教(みうら・か

と

いう逸品だ。

同通信社大阪支社編集局

整理部長

つるり)

一般社団法人共

同

宇宙に大量に

存在するとされながら正

体不明の「暗黒物質」

を、国際宇宙ステーション

から観測で探つてい

る欧州合同原子核研究所

(CERN)などのチー

ムが、日本時間4月4日

未明に観測結果を発表す

る。宇宙最大の謎の一

つである暗黒物質につい

て、直接的な証拠を初め

て捉えたのではないかと

期待が高まっている。

「失望させることはな

い」。米メディアによる

ト2月、研究代表者のサ

ムエル・ティン・マサ

チュー・セツツ工科教授

が記者団に成果を予告し

た。チームが暗黒物質の

証拠を観測すれば、

それが可能になる。

1976年にノーベル

物理学賞を受賞したディ

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー



国策のよくな民間事業

国策論者からの大い流れ

◇前史編◇
入植百周年 (14)

本稿の初めの方で詳しく述べたように、邦人の殆どは、明治以来の日本型ナショナリズムに基づく国民教育、社会教育を受けて成長した人々であつた。ブラジルに渡つてから戦勝報が流れたのである。その折、彼らは、日本から吹き込んだナショナリズムの熱風を浴びた。戦勝中は、迫害の中、祖国の勝利の日を待ち続けていた。天皇への尊崇に対する信頼は、國家に対する信頼は、

勝ち負け騒動の真相探る

外山 偲

第二次大戦と日本移民

42

本稿の初めの方で詳しく述べたように、邦人の殆どは、明治以来の日本型ナショナリズムに基づく国民教育、社会教育を受けて成長した人々であつた。戦勝報が流れたのである。その折、彼らは、日本から吹き込んだナショナリズムの熱風を浴びた。戦勝中は、迫害の中、祖国の勝利の日を待ち続けていた。天皇への尊崇に対する信頼は、國家に対する信頼は、

外交の見地より小村外相が反対せしめため閣議によって政府の方針を決定する事は不成功に終わったが、大澤幸次郎、濱尾新、杉浦重剛、中野武昌の諸氏の後援に先駆者登場(5頁)。国策としての移植民は見送られ、民間の企業組合が創立した(「バーニング・シングル」)。資産家や政治家ら有志が心分の資本を出し合つて発足させた。例えば、中野武昌(1848-1918)は明治・大正期の大臣であったから、自己924、滋賀だ。彼は

農学校等に学び、1880年に帰國後、読売・朝日新聞の社説を担当し、志賀重昂らと政治家・実業家で、東京の名義を以てすることを遠慮し、その秘書官たりし女婿貢の名義で出資した(「发展史」下、6頁)ともある。

三宅雪嶺や志賀重昂らと

子のベンネームで記事月刊誌「日本及日本人」を送り、その原稿料を月刊誌「日本及日本人」の辞令を受け、「聖州倫理を講じた人物だ。大佐殺害事件実行者の同僚は、東京シンジケートに關係して、東京シンジケートに関する記述がある。

篠戸丸移民の香山六郎

は1916年から大阪朝

御用掛となり、のちの

のブラジル大使・石射猪太郎(5期生)がいる。

当地には1940年に赴任し、太平洋戦争開戦

伯国が国交断絶を

宣誓したのを受けて、1942年7月に交換船で

帰国した。

院長を務めた東亜同文書院は、ブラジル移民との接点が時折り現れる不思議な学校だ。

1901年(明治34年)に東亜同文会(近衛篤爵会長)によって上海に設立され、高等教機関で、日本が海外に設立した学校の中でも古いものの一つである。

ちなみに杉浦重剛が

宣誓したのを受けて、1940年に赴任し、太平洋戦争開戦

伯国が国交断絶を

宣誓したのを受けて、1942年7月に交換船で

帰国した。

院長を務めた東亜同文書院は、ブラジル移民との接点が時折り現れる不思議な学校だ。

1901年(明治34年)に東亜同文会(近衛篤爵会長)によ

つた。

例え卒業生にはのちの

元々は国策論的対外

膨張主義の選抜肢の一つ

だったのではないか。

雪正(3月)は海外殖民地

建設という考え方には

元々は国策論的対外

膨張主義の選抜肢の一つ

タイガーティ
民放、BS、CS 合計36チャンネル
自分のタイミングで
いつでも好きな番組が見られる
ビデオオンデマンド機能搭載
土曜日午後7時から放送されています
是非一度お試しください。11-3277-1000/9999-74788 松田

HD画像
録画機能

Nikkey Shimbun

ニッケイ新聞

VENDA em BANCA

SÃO PAULO, SEXTA-FEIRA, 12 DE JULHO DE 2013

R\$ 3,30

タイガーティ一覧表		間合わせ割り!
1 N NHK総合	13 サンテレビ	25 MOVIE PLUS HD
2 N NHK教育	14 NHKBS1	26 MTV
3 日本テレビ	15 BS プレミアム	27 GOLF NETWORK
4 TBS	16 BS日テレ	28 J SPORT 4
5 フジテレビ	17 BS朝日	29 J SPORT 2
6 BS朝日	18 BS-JPAN	30 J SPORT 1
7 テレビ東京	19 BS-FUJI	31 デタレNEWS 24
8 MBS毎日放送	20 WOWOW	32 チャンネルNECO
9 ABC朝日放送	21 STAR HD	33 ファミリーティ
10 関西テレビ	22 ANIMAX	34 GREEN TV
11 読売テレビ	23 DISCOVERY	35 DISNEY TV
12 テレビ大阪	24 KIDS TV	36 KIDS TV

ANO XVI - Nº 3805

日 場所
場所
選手権福島大会が11日開幕し、いわき市の中町の相双福島として出発する。決勝戦は28日開幕する。
（其同）全国高校野球選手権福島大会が11日開幕し、いわき市の中町の相双福島として出発する。決勝戦は28日開幕する。

日本大震災と東京電力福島第一原発事故のため部長が減った双葉高（双葉町）は、いわき市に移転した。相双福島（南相馬）として出発する。決勝戦は28日開幕する。

（其同）全国高校野球選手権福島大会が11日開幕し、いわき市のいわき市の中町の相双福島として出発する。決勝戦は28日開幕する。

高校野球福島大会が開幕



全国高校野球選手権福島大会の開会式で入場行進する相双福島の選手たち

（其同）大相撲名古屋場所5日目（11日）大関稀勢の里は平幕千代大龍に送り出されて3勝2敗となり、場所後の横綱昇進は極めて厳しくなった。横綱は臥牙丸をすくい投げで5連勝。横綱を突き倒して4勝目を挙げた。大関陣は琴欧洲が関脇



稀勢の里が送り出しで千代大龍に敗れる

白鵬、琴欧洲ら5連勝

琴義龍に平幕魁聖を加え、4人となつた。

五日勝負中入り後、3勝2敗と好投して4連勝を挙げた。松鳳山は初白星を挙げた。

（其同）樂天の川井が3勝目を挙げた。松鳳山は4連勝を挙げた。

柔道木戸が金、百瀬は銀

同無差別級の百瀬優は

2位、日高郁弥が3位。

（其同）樂天の川井が3勝目を挙げた。松鳳山は4連勝を挙げた。

（其同）樂天の川井が3勝目を挙げた。松鳳山は4連勝を挙げた。